



vorab per Fax:

Herrn
Landrat
Tilman Bollacher

Geschäftsstelle:

Friedrichstraße 3a
79761 Waldshut-Tiengen
Tel. 07751-9173-0
Fax. 07751-9173-21
aron.jehle@hwk-konstanz.de
www.handwerk-wt.de

4. Oktober 2010

Antrag auf Beteiligung an einer Energieagentur Waldshut

Sehr geehrter Herr Landrat Tilman Bollacher,

aufgrund ihrer Hinweise haben wir ein geändertes Konzept einer Energieagentur erstellt. Danach beteiligt sich der Landkreis einmalig mit 50 % (12.500 €) an der Energieagentur. Eine weitere jährliche Bezuschussung durch den Landkreis ist nicht mehr vorgesehen. Nur mit einer Mindestbeteiligung von 50 % des Landkreises ist eine Anschubfinanzierung durch das Land möglich.

Die personelle Ausstattung wurde von 2,5 Vollzeit-Mitarbeitern auf 1,5 Vollzeit-Mitarbeitern reduziert. Der Schwerpunkt der Beratungsleistungen wird auch weiterhin auf der Bürgerberatung liegen. Dafür ist derzeit eine Kapazität von ca. 1.300 Beratungsstunden eingeplant. Die Finanzierung wird über Sponsorengelder geleistet werden. Das Gesamtvolumen beträgt pro Jahr 115.000 €.

Gründe für diesen Eilantrag:

1. Der Antrag für die Anschubfinanzierung für die Gründung einer Energieagentur in Höhe von 100.000 für 5 Jahre muss **bis zum 30.11.2010** vom Landkreis gestellt sein. Ob eine solche Förderung nochmals für 2011 aufgelegt wird, ist sehr zu bezweifeln, da in der Zwischenzeit jeder interessierte Landkreis eine Energieagentur gegründet hat.
2. Neu aufgelegt wurden in der Zwischenzeit 2 Projekte für Schulen und Kindergarten mit denen regionale Energieagenturen gefördert werden:
 - Durchführung von Unterrichtseinheiten zum Thema „Stand-by-Verbrauch“
 - Einsparbeteiligungsprojekt (fifty-fifty)

Diese beiden Projekte könnten kurzfristig umgesetzt werden. Die möglichen kurzfristigen zusätzlichen Honorar-Einnahmen für die Agentur belaufen sich alleine bei einem Projekt auf über 20.000 €.

Stichtag für die Antragstellung ist jedoch auch hier der **30.11.2010**.
Großes Interesse und Bedarf an solchen Projekten wurden bereits von mehreren Schulen angemeldet.

3. Wenn es nicht gelingt, diese regionale Energieagentur vorher zu gründen, gehen somit der Region insgesamt über 120.000 € für mögliche Energieberatungen ihrer Bürger verloren.

Das Konzept der Energieagentur Waldshut hat neben dem Klimaschutz durch den Schwerpunkt der Bürgerberatung auch die besondere Zielsetzung einer langfristigen und nachhaltigen regionalen Wirtschaftsförderung.

Der dafür ausgearbeitete Vorschlag einer solchen Energieagentur liegt als Anlage bei.

Wir bitten sie um Unterstützung und um diese einmalige Beteiligung.

Anlagen: